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PV - AG 2025 

1. OJ et PV de l’AG 2024 

Voir annexes 1 et 2 

OJ : validé  

PV AG 2024 : validé  

2. Présences et remerciements  

Présent·e·s : Laura Camarero, Anne-Marie Cavin, Geneviève Corpataux, Gérard Corpataux, Jean-
Pierre Counet, Monica Counet, Aloïs Rempe, Fabienne Rempe, Mathilde Rempe, Stefan Rempe, 
Bodo Schmidt, Lidy Schmidt et Chiara Counet (PV)  

Excusé·e·s : Thierry Chevillat, Valérie Chevillat, Anne Counet, Jonas Counet, Marie Counet, 
Marie-Chris(ne Counet Roland, Line Dépraz, Marlène Di Natale, Chantal Herzog, Claude Rochat 
et Isabelle Rochat 
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3. Le mot de la présidente – points à traiter et bilan de l’année 

Voir annexes 3 et 4 

Points à traiter :  

• Finances 2024 et 2025 

• Revenir sur l’année précédente qui a été par(culièrement riche en évènements, en rencontres et 
en opportunités.  

• Faire un point sur le projet de Fiadanantsoa, le centre d’accueil pour enfants handicapés, qui est 
l’un des plus gros projet mené par l’associa(on. On discutera des avancements des travaux, de 
ceux liés au fonc(onnement de la structure, des finances et des prévisions.  

• Commencer à discuter de l’avenir de l’associa(on, et notamment des 20 ans qui auront lieu en 
été 2026. C’est une date symbolique, qui rassemblera probablement du monde. Est-ce qu’on en 
profite pour en faire quelque chose ?  

Bilan de l’année :  

• Une année très chargée !  

• En Suisse :  
- Une assemblée générale ordinaire et une assemblée extraordinaire  
- 5 évènements :  

1. la marche du 21 septembre en Suisse;  

2. celle du 29 septembre en Belgique; 

3. Unicréa en octobre; 

4. le marché de Noël solidaire en décembre; 

5. le gala des 20 ans du groupe malgache Soga en décembre également. 
- Les marches ont rassemblé environ 250 personnes et ont permis de récolter un peu plus de 

60'000 CHF. Le marché de Noël a permis de présenter à de nouvelles personnes l’associa(on et 
de récolter plus de 6'000 CHF. Unicréa a été moins fructueux, mais tout de même avec 2-3 
rencontres qui, à l’avenir, pourraient être intéressantes pour l’associa(on. Et enfin, les 20 ans de 
Soga nous ont permis de renforcer les liens avec le groupe et de créer certains liens avec la 2ème 
ONG présente, Mercy Ships.  

Aloïs : Luc Rempe est en contact avec la direc(on de Mercy Ships, si jamais, il pourrait y 
avoir la possibilité de me?re en contact.  

JPC : Le Rotary s’est engagé à soutenir financièrement l’associa(on durant 3 ans. 
- Il y a eu davantage de monde à nous soutenir en tant que bénévoles que d’habitude. À l’AG, 

nous é(ons 13, mais avec 12 excusé·e·s. Et à l’AG extraordinaire, nous é(ons 17 et 5 excusé·e·s. 
Tous les évènements confondus, 40 personnes différentes nous ont aidés, et beaucoup d’entre 
elles à plusieurs reprises. Remerciements +++ !  
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- Plusieurs rencontres entre JPC, MPC, l’ambassadeur suisse à Madagascar et son épouse.   
- Rapprochement avec l’organisme proMadagascar (voir annexe 3), qui promeut la coopéra(on au 

développement et les rela(ons entre la Suisse et Madagascar dans les domaines culturel, 
économique, social et écologique. Une démarche qui a abou( à ce que nous soyons membre, 
depuis ce début d’année.  

- Concernant la communica(on, nous avons envoyé 9 infole?res et partagé 81 publica(ons sur les 
réseaux sociaux, allant de l’informa(on d’évènements, aux nouvelles de Madagascar, en passant 
par des nouveaux arrivages de produits malgaches, entre autres. Actuellement, 175 personnes 
suivent le compte Instagram et 124 personnes suivent la page Facebook. Un ar(cle a été publié 
dans le Journal de Morges (voir annexe 4).  

• Entre la Suisse et Madagascar :  
- Des échanges entre deux classes. Les élèves se sont envoyés des vidéos où ils se présentaient, ils 

se sont appris des choses sur leurs pays et leurs habitudes respec(ves. La classe a envoyé une 
valise spéciale avec des affaires pour la classe malgache/l’école.  

- JPC est allé à Madagascar en janvier.   

Laura et Aloïs : retour sur leur voyage de 3 semaines à l’école. Ils ont trouvé qu’il y avait 
une bonne cohésion dans l’équipe, que c’est une équipe soudée. Ça fait plaisir de voir une 
associa(on qui dure, qui a des choses qui sont ancrées, mais qui a aussi des nouveaux 
projets. Ils ont aidé dans des classes, car une enseignante était absente. Ils ont d’abord été 
avec les plus jeunes, puis avec les plus grands, avec qui c’était plus simple. Ils ont gardé 
contact avec quelques personnes et pensent retourner un jour.  

• À Mahazine :  

L’année scolaire s’est déroulée de manière plutôt habituelle. En termes d’aménagements, les 
toile?es sèches au Quar(er de la Paix ont été construites et la barrière de sécurité dans la cour 
d’école également. Concernant les étudiants (études supérieures), dès le début de l’année 2024, 
un contrat de bourse d’étude a été établi avec eux, à la demande du directeur et de l’associa(on 
suisse. Actuellement il y a 4 étudiants.  

Laura et Aloïs : Le soir, il n’y a plus internet. C’est embêtant pour les étudiants qui 
viennent réviser et qui ont des ques(ons plus techniques. Madame Meraly est en train de 
me?re en place quelque chose avec René.  

• À Fiadanantsoa :  

Les ac(vités habituelles ont con(nué, soit la maternité, la santé, les cultures et la ferme. Une 
a?en(on par(culière a été donnée au projet du centre d’accueil. Mais nous en parlerons 
davantage plus tard.  
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4. Finances de l’associa(on 

Voir annexes 5 et 6 

JPC : explica(on des quelques chiffres « inhabituels » (voir annexe 5) :  

• Janvier 2024 : baisse car la par(e des mineurs à la prison d’Antsirabe a été financée  

• Juillet 2024 : les 14’700 CHF correspondent aux frais de fonc(onnement de Mahazine pour 
l’année scolaire 2024-2025  

• Août 2024 : les 5’000 CHF correspondent aux frais de fonc(onnement de Fiadanantsoa pour 2 
trimestres. JPC les a envoyés en une seule fois, contrairement à d’habitude, car c’était la 
période de Mada-Marche et ça perme?ait de simplifier la trésorerie   

• Décembre 2024 : les 40’000 CHF sor(s correspondent au premier financement du projet 
handicap 

• En bref, en 2024 : 167’064.10 CHF sont entrés et 101’954 CHF sont sor(s. Il restait donc 
64’076.30 CHF au 31.12.2024.  

Stefan Rempe (voir annexe 6) :  

• Lecture du rapport des vérificateurs des comptes (lui-même et Thierry-Chevillat)  

• Demande à l’Assemblée Générale de valider les comptes  

• JPC : demande une correc(on sur le rapport des vérificateurs. Modifier « deux groupes 
missions et deux Rotary Clubs »  

• JPC : point sur les finances actuelles. Nous avons environ 23’000 CHF sur le compte 
actuellement. Avec les frais courants, il est impéra(f d’avoir de nouvelles rentrées pour 
pouvoir assumer la totalité des ac(vités (courantes + projet handicap).  

• Les comptes sont approuvés à l’unanimité  
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5. Budget 2025 

Voir annexe 7 

• Mahazine : même budget que d’habitude. Jusqu’ici, les 15’000 CHF pour l’année sont versés 
en août. Pour des ques(ons de clarifica(on et d’unité avec la par(e française de l’associa(on, 
entre autres, les versements seront dorénavant faits mensuellement.  

• Quar(er de la Paix : c’est un quar(er qui se donne beaucoup de peine pour faire vivre les 
habitant·e·s du quar(er. C’est pourquoi des fonds sont budgetés, pour les encourager dans 
leurs idées, besoins et projets.  

• Fiadanantsoa : même budget que d’habitude, soit 9’000 CHF env. Concernant le projet 
handicap : 80’000 CHF doivent encore être versés.  

• Prison d’Antsirabe : rien de prévu 

• Laura : est-ce qu’on ajuste à l’infla(on ?  
JPC : non, car trop énorme et que les récoltes de fonds en Suisse ne sont pas si évidentes 

• Administra(f et billet d’avion : les dépenses ont été revues légèrement à la baisse  

• En résumé : le budget est élevé, 124’800 CHF. Le projet de Fiadanantsoa en est la cause.  
Ce sont les premières années avec des sommes aussi élevées.  

• Le budget est accepté à l’unanimité  

6. Retour de JPC sur son voyage de février-mars  

• Semaine 1 :  
- À la ferme de Fiadanantsoa, tout con(nue normalement, avec quelques naissances en plus 
- Du côté de la maternité de Fiadanantsoa, les consulta(ons suivent leur cours, notamment 

avec les consulta(ons postnatales et celles des enfants 
- À Mahazine, JPC a retrouvé tout le monde ! Il a aussi rencontré Tina Soa, une étudiante 

ingénieure agronome 
- Il a revu sœur Agnese et rempli le stock des broderies créées à la prison d’Antsirabe, qui vous 

ont beaucoup plu au Marché de Noël ! 
- À la prison, il a découvert les travaux terminés ! Même si les condi(ons de déten(on restent 

très compliquées, les réaménagements semblent u(les ! Aussi, tous les prisonniers mineurs 
suivent maintenant un cursus scolaire 

• Semaine 2 :  
- À Mahazine, un concours de danse a eu lieu ! Aussi, Sandrine, une ancienne élève, a été 

engagée et a repris les tâches de Monsieur Honoré. 
- Concernant Fiadanantsoa, l’entrepreneur, le chef de chan(er, un salarié et l’équipe de Fiada 

ont fait un point sur les avancements : tout con(nue dans la bonne direc(on et avec un bon 
rythme ! Quelques modifica(ons vont même pouvoir être possibles, afin d’améliorer encore 
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un peu le lieu de vie des futurs résidents, pour rappel en situa(on de handicap, et pour le 
personnel. 

- Au niveau du terrain, Orolie a repensé les produc(ons (potager, viande et riz) pour qu’elles 
puissent nourrir les futurs résidents du centre d’accueil. 

- À la maternité, il y a eu deux accouchements ! Les mamans et les bébés sont maintenant en 
bonne santé ! 

- Au Centre de Santé de Base, même si la fréquenta(on n’est pas toujours très élevée, les 
pa(ents qui y viennent montrent et disent que ce lieu est bel et bien u(le. JPC raconte un 
exemple d’un homme qui a fait 2 jours de marche pour venir spécifiquement dans ce centre, 
parce qu’il avait eu de bons échos. 

- Une personne sera bientôt engagée exclusivement pour la ferme, dans l’op(que de reprendre 
la ges(on de ce?e par(e du site, lorsqu’Orolie sera à la retraite. 

- Concernant la prison, côté mineurs, les détenus ont leur propre cuisine et mangent d’autres 
aliments que du manioc ! 

- Sur les deux sites, les équipes sont mo(vées et l’atmosphère est bonne ! JPC a partagé un 
repas de « Veloma » avec elles, avec une très bonne ambiance entre les membres ! 

- Enfin, de retour à la capitale, JPC est allé à une des messes de l’associa(on Akamasoa (Père 
Pedro) et a rendu visite à l’ambassadeur suisse et à son épouse. 

- Même si du côté de l’associa(on les nouvelles sont plutôt bonnes, de manière générale, à 
Madagascar, en une année, la situa(on s’est encore dégradée… Par exemple au niveau de 
l’état des routes, du nombre de coupures d’eau et d’électricité, des dépôts d’ordures 
par(culièrement surchargés, des personnes qui y « vivent » ou encore de l’infla(on… 

• Orolie va prendre sa retraite en juillet. Une personne formée et expérimentée est en train de 
prendre ses marques pendant 3 mois avec elle pour pouvoir reprendre tout de suite. 

7. Point sur le projet handicap 

Voir annexe 8  

JPC :  

• La construc(on arrive au bout. En principe, en juillet-août, elle devrait être terminée.  

• Ando est en train de faire les démarches pour avoir les autorisa(ons d’exploiter. Ces 
démarches ne sont pas faites en avance. Le maire d’Antsirabe II, étant favorable à ce projet, 
pourrait éventuellement donner de l’aide. Cet été, quand JPC et MPC iront sur place, ils 
pourront voir où en sont les avancées administra(ves.  

• Les premiers enfants devraient êtres accueillis en janvier 2026.   

• Le budget de fonc(onnement sera principalement sur 2026.  

• Les produc(ons de Fiadanantsoa ne seront plus livrées à Mahazine car elles seront u(lisées 
pour le centre. Par conséquent, le site de Fiadanantsoa devrait être autonome. Mais le budget 
pour Mahazine sera différent, et donc plus conséquent.  
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• La majorité du personnel sera facilement recruté (aides soignants, enseignants, …), car il y a du 
monde formé dans la région d’Antsirabe, et car les personnes du centre de santé de base vont 
également travailler dans le centre pour les personnes handicapées. Concernant les 
éducateurs, ça sera un peu plus compliqué pour recruter, car ils sont formés à la capitale et 
restent dans la région de Tana. 

• Anne-Marie : pourquoi il y a peu de consulta(ons ?  
JPC : Pour la maternité, c’est une ques(on de culture. Ce n’est pas encore évident d’aller 
accoucher ailleurs que chez soi. Pour la par(e santé, quand ce sont des périodes où les gens 
ont de l’argent, il y a du monde. Les prix des consulta(ons et médicaments sont déjà très bas, 
il serait difficile de faire encore moins cher.  

8. Futur de l’associa(on : Mahazine, Fiadanantsoa, Suisse  

Voir annexe 9 

• L’associa(on va avoir 20 ans en 2026.  

• Le projet handicap est sensé être le dernier.  

• En Suisse, que va-t-il se passer ? Est-ce que l’associa(on va s’éteindre ? Est-ce que quelqu’un 
va reprendre ?  

• Chiara : propose de former un groupe de travail pour réfléchir à l’avenir de Zazakely par(e 
suisse. Ce sont des discussions qu’il faudra avoir avec les direc(ons malgaches, mais nous 
pouvons déjà, de notre côté, réfléchir et se me?re d’accord.  
1ère réunion : jeudi 4 septembre, à 19h00. Le lieu sera à confirmer.  

• Chiara : propose déjà une idée. L’autonomisa(on de tout ce qui a été mis en place jusqu’ici. 
Les objec(fs de fonds sont une autonomie locale et économique. Ça sera un travail 
conséquent, qui risque de durer pas moins de 10 ans. C’est une nouvelle direc(on qui requiert 
beaucoup de réflexions et d’engagement. Certaines associa(ons ont déjà procédé de ce?e 
manière, des rencontres avec elles pourraient être organisées.  

9. Rôles du comité et des membres en Suisse  

• Présidente : MPC. Maintenu. 

• Trésorier : JPC. Maintenu.  

• Secrétaire et chargée de la communica(on : Chiara. Non maintenu. 

• 2 vérificateurs des comptes : Stefan Rempe et Thierry Chevillat. Maintenus. 

• 2 co-créateurs, avec une posi(on symbolique et historique : Lidy et Bodo Schmidt. Maintenu. 

• Comité non officiel : Maité Allet, Alain Bromm, Anne-Marie Cavin, Valérie et Thierry Chevillat, 
Geneviève et Gérard Corpataux, Marie-Chris(ne Counet Roland, Anne Counet, Marie Counet, 
Jonas Counet, Claire Davison, Line Claude Dépraz, Chantal Herzog, Francine Herzog, Emma 
Herzog, Alain Herzog, Fabienne et Stefan Rempe, Isabelle et Claude Rochat.  
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• Jonas Counet : le?re de démission lue par MPC. Nous le remercions pour son inves(ssement 
jusqu’ici !  

• Chiara souhaite reme?re la place de secrétaire pour pouvoir con(nuer la communica(on et 
surtout se concentrer sur le groupe « avenir ».  

• Mathilde Rempe reprend le poste de secrétaire. Nous la remercions pour son intérêt et pour 
son travail à venir !  

10. 20 ans de Zazakely en octobre 2026 

• MPC: Comme vous le savez, l’associa(on a été créée le 22 octobre 2006. Par conséquent, dans 
une année et demie, nous fêterons les 20 ans de l’associa(on. Comme les 10 ans ont rassemblé 
beaucoup de monde, ça serait l’occasion de réorganiser un évènement… Qu’en dites-vous ? Des 
idées ? Des envies ?  

• Chiara : s’il y a des gros changements pour l’avenir de l’associa(on, ça serait l’occasion d’en 
parler et d’avoir un maximum d’a?en(on pour que les gens comprennent ce qu’il se passe. Aussi, 
ça serait bien de faire quelque chose avec Madagascar aussi… à voir comment et dans quelle 
mesure… Quant à ici, est-ce qu’on ne formerait pas aussi un pe(t groupe de travail qui se charge 
de réfléchir et organiser cet évènement ?  

• Tout le monde est d’accord pour dire qu’il faut faire quelque chose 

• Laura et Aloïs : Le Pe(t Boutavant a des espaces (cuisine et autres) à disposi(on  

• Stefan : avait aimé l’idée de faire différents stands 

• Appels aux idées et surtout aux volontaires !! 

• Un groupe va être formé pour y réfléchir. Une date, une heure et un lieu de première 
rencontre seront donnés.  

11. Evénements à venir 

• Tout prochainement, il y a l’établissement secondaire de Renens qui présentera une comédie 
musicale sur 3 soirs : les 22, 23 et 24 mai. Chaque année, il sou(ent une associa(on. Ce?e 
année, c’est nous !  

• Le 4 juin, JPC et Chiara iront à Lausanne présenter le projet à la BCV, dans le cadre des 
financements BCV Solidarité. Nous avons déjà passé le premier tour. Ce?e présenta(on sera le 
deuxième.  

• En juin, nous avons été invités à par(ciper à la fête des couleurs, « Fes(val du monde », à Aigle. 
On y vendra des épices et produits malgaches les 27 et 28 juin. Nous transme?rons bientôt un 
planning si des personnes sont disponibles pour venir aider.  
Pour le moment : Gabriele, Lidy, Line, Chiara, JPC, MPC  

• Cet été Jean-Pierre et Monica vont retourner à Madagascar. En plus d’aller à l’associa(on, ils ont 
prévu de re-rencontrer l’ambassadeur suisse, de visiter le bâteau Mercy Ships et ramener des 
affaires pour le marché de Noël.  

• Le 14 septembre, marché à la ferme.  
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• Nous avons candidaté pour repar(ciper au Marché de Noël solidaire, comme en 2024, organisé 
par la Fedevaco et Pôle Sud. Quels genres de produits vos entourages disent aimer acheter chez 
nous ? Que devrions nous favoriser comme achats à Madagascar ?  

• Brunch d’un couple d’amis le 12 juillet, à Echallens, pour env. 50 personnes et 2 repas . Nous 
sommes chargés d’amener des cakes, des salades, des desserts et autres idées qui 
accompagneront les grillades. Chiara va s’occuper de coordonner.  
Aloïs : se propose pour les desserts  
Mathilde : se propose pour des salades  

12. Divers, proposi(ons individuelles 

• Mathilde : comment s’est passée la culture de riz ?  
JPC : sans être décor(quées, 2,5 tonnes ont été récoltées. Ça correspond à une année 
moyenne et à ce qu’il y aura besoin l’an prochain pour le nouveau centre.  

• Une jeune femme malgache qui étudie en Suisse va par(r à l’associa(on. On va lui proposer 
d’intégrer le groupe avenir Zazakely.  

• Merci à tout le monde pour votre présence, votre intérêt, vos ques(ons, vos sugges(ons et 
votre inves(ssement !  

Bussy-Chardonney, le 20 mai 2025
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